

/// e-redaction@lobservateurduvalciennois.fr /// lobservateurduvalciennois.fr



Les archéologues avec une couche de vases

25 cm de terre ont dû être enlevés avant d'atteindre la couche de poterie. Les vases montrent des déformations et quelques fentes. Certains semblent explosés, peut-être par un mauvais contrôle de cuisson ou un problème de séchage.



Des caves en grès millénaires

Quelle était la fonction exacte de ces constructions ? Il serait étonnant qu'elles n'aient été que de simples espaces de stockage. Elles sont toutes construites de blocs de grès comme les bâtiments auxquels elles sont associées.

Les dernières fouilles à Famars exposées au musée des Beaux-Arts

Depuis hier, les Valenciennois ont tout le loisir de découvrir le riche patrimoine gallo-romain de leur ville sorti au grand jour par des archéologues sur le site du futur Technopôle au Mont Houy.



Le produit des fouilles au Musée

Les cruches à bord simple, en bandeau et une anse au premier plan ; des assiettes ; des jattes ; des bouilloires, des pots et des marmites en céramique sombre au second plan.

Claire Barat, professeur d'Histoire à l'Université de Valenciennes, est toute fière des dernières découvertes effectuées sur le site gallo-romain de Famars. Celui-ci se trouve sur le futur emplacement du Technopôle Transaley du Mont Houy. « Belle proximité entre le passé archéologique du site et l'avenir du campus », s'enorgueillit-elle. Les Valenciennois étaient conviés hier au musée des Beaux-Arts pour admirer les merveilles de l'artisanat

enfouies sous terre durant près de 2 000 ans. Ces joyaux de l'époque gallo-romaine ont été mis au jour par une équipe conjointe d'archéologues municipaux et de l'Institut national de recherches archéologiques préventives. Ils ont assisté à une conférence grand public sur les résultats des fouilles d'une grande ampleur. Ils se sont familiarisés avec les techniques employées telle que la prospection géophysique qui permet de repérer les empla-

cements et les objets antiques sans creuser. Ils ont pu toucher du doigt le passé florissant de Valenciennes qui, il y a 1 900 ans entre le 1^{er} et le 4^{me} siècle AC, était une vraie place forte pour le commerce et l'artisanat. La ville antique s'étendait sur une superficie de 15 ha. L'Office du tourisme est très intéressé par ces dernières découvertes et compte les intégrer à son circuit touristique. ■ S. K.

Musée des Beaux-Arts du 12 avril au 16 septembre 2013



Un four avec des vases en place

Les vases ont pu être déformés par l'empilement et le mauvais séchage, qui les a rendus plus faibles. Les vases des niveaux supérieurs étaient peut-être réussis, et donc récupérés par le potier qui a laissé en place le reste du mobilier.